
Le climat du Lac St-Jean est aussi doux que celui du district de Montréal.

Tous les grains y mûrissent. La région y est aussi des plus propres à l'élevage des bestiaux.

Les principales essences forestières sont l'épinette, le bouleau, le merisier, le frêne, le sapin.

Cette région est desservie sur un parcours de 192 milles par le chemin de fer. Il y a aussi un embranchement du même chemin de fer qui part de Roberval se rendant à Chicoutimi, après avoir traversé les belles et florissantes paroisses de St-Jérôme, St-Gédéon, St-Bruno, Hébertville, St-Dominique de Jonquière.

Détail important:— la compagnie du chemin de fer de Québec et du Lac St-Jean transporte gratuitement de Québec au lac St-Jean tous les colons de bonne foi ainsi que les effets de ménage d'un poids n'excédant pas 300

livres.

Région de l'Outaouais et du Témiscamingue

Ö99999999999999999999999999999

CES vallées de la Lièvre, de la Gatineau et de la Rouge offrent un magnifique champ d'exploitation à l'agriculture.

La forêt renferme en outre des arbres de la plus belle ve-

nue, pin, érable, merisier rouge et blanc, frêne, orme, épinette, etc.

Tout cet immense territoire est aussi sillonné d'importantes rivières fournissant à l'industrie d'incomparables pouvoirs hydrauliques.

Dans la région du Témiscamingue, le sol est excellent, notamment dans les cantons

DUHAMEL, GUIGUES et LAVERLOCHERE

La colonisation a même fait des progrès rapides dans ces trois cantons qui contiennent à l'heure actuelle plus de cinq cents familles.

Le grand avantage que présente la colonie du Témiscamingue est la facilité du défrichement dans les brûlés et la qualité supérieure du sol. Il y a là des colons en bon nombre, qui ont mis en culture tout leur lot (100 acres) en moins de quatre ans, sans y laisser une seule souche.

La grande voie de communication pour atteindre ces deux régions est le chemin de fer du "Pacifique Canadien".

Région de la Matapédia

ossessessessessessesses

Cous les cantons de la vallée de la Matapédia sont reliés par le chemin de fer Intercolonial.

Cette région, remarquable par la richesse de son sol et l'excellence de ses pâturages est appelée à un brillant avenir.

Dans certaines parties, le défrichement est rendu facile par suite des grandes étendues de bois brûlés.

De l'avis des explorateurs, toutes les terres, à de rares exceptions, peuvent faire de bons établissements.